

DÉPARTEMENTS / DEPARTMENTS

Le mot de la présidence

Dans mon dernier « Le mot de la présidence », je faisais rapport d'un événement qui s'est tenu le 1 mai 2006 à l'université McGill, le dévoilement d'une plaque commémorative de la Commission des lieux et monuments historiques du Canada en l'honneur de Margaret Ridley Charlton, personnage historique dont nous, bibliothécaires de la santé, pouvons être fiers à juste titre.

En règle générale, lorsque nous pensons à des personnages historiques, ils sont, comme Mme Charlton, des acteurs du passé qui nous ont déjà quittés. Qu'il me soit donc permis, dans ce dernier « Le mot de la présidence » à paraître dans le *Journal de l'Association des bibliothèques de la santé du Canada*, de rendre hommage à un personnage historique encore très vivant et très présent parmi nous, comme en fait foi hors de tout doute sa photo de randonnée nautique croquée cet été. Il s'agit de nulle autre que Muriel A. Flower, que ses amis surnomment affectueusement Babs, auteure de « *Libraries Without Walls: Blueprint for the Future* », également connu sous le titre « *The Flower Report* », un document qui aura vingt ans en 2007 et qui a servi de catalyseur pour une grande partie des changements survenus dans les bibliothèques de la santé au Canada depuis les années de sa publication.



Photo : Gracieuseté de David Crawford.

Comme il en est souvent des coïncidences, alors que son rapport est sur le point d'atteindre un anniversaire de publication marquant, Mme Flower atteindra elle aussi personnellement une année marquante, le 1 novembre 2006, celle d'une jeunesse qui se perpétue depuis 90 ans.

Mme Flower a voué une grande partie de sa carrière comme bibliothécaire en sciences infirmières à l'université McGill avant d'accepter la lourde tâche de la direction du comité chargé de colliger les données pour le Rapport Flower. Soulignons de plus qu'elle faisait partie du « Groupe des soixante » tout premiers membres qui ont joint l'Association des bibliothèques de la santé du Canada (ABSC / CHLA) à sa première année d'existence, qu'elle a assumé la responsabilité de l'organisation de la première assemblée annuelle de l'ABSC / CHLA qui s'est tenue à Montréal, concurrentement à celle de l'Association canadienne des bibliothèques (CLA) en 1977, et qu'elle a été la deuxième présidente de l'ABSC / CHLA (première présidente élue) pour l'exercice 1977–1978. Elle est sans conteste quelqu'un qui a fait plus qu'une contribution passagère à notre profession et à notre Association!

Je n'ai aucun doute; tous les membres de l'ABSC / CHLA se joignent à moi pour te souhaiter un joyeux anniversaire, Babs! Puissent ces vagues te bercer encore longtemps!

Linda Slater

Présidente, ABSC / CHLA